

Zeitschrift:	La Croix-Rouge suisse : revue mensuelle des Samaritains suisses : soins des malades et hygiène populaire
Herausgeber:	Comité central de la Croix-Rouge
Band:	19 (1911)
Heft:	6
Rubrik:	Assemblée annuelle des délégués de la Société centrale suisse de la Croix-Rouge

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

LA CROIX-ROUGE SUISSE

Revue mensuelle des Samaritains suisses,
Soins des malades et hygiène populaire.

Sommaire			
Page	Page		
Assemblée annuelle des délégués de la Société centrale suisse de la Croix-Rouge	61	Nouvelles de l'activité des sociétés: Section de la Chaux-de-Fonds; Société de la Croix-Rouge de Bâle; Société cantonale vaudoise de la Croix-Rouge; Société des samaritains de Genève; Société de la Croix-Rouge du district du Locle; Société de la Croix-Rouge du district de la Chaux-de-Fonds	70
Victime du devoir	62		
Les blessures du cerveau	65		
Le <i>Samariter</i> n'est pas nécessaire aux samaritains	67		
Aux sections de l'Alliance des samaritains	69		

Assemblée annuelle des délégués de la Société centrale suisse de la Croix-Rouge

Samedi et dimanche 17 et 18 juin 1911, à Fribourg

PROGRAMME:

Samedi 17 juin

Dès 4 heures de l'après-midi: Distribution des cartes de fête aux bureaux du Comité d'organisation: Restaurant Continental vis-à-vis de la gare.

8 heures soir: Réunion familiale aux Charmettes. Concert. Tramway jusqu'à 10 $\frac{3}{4}$ h.

Dimanche 18 juin

9 heures matin: *Assemblée des délégués* à la salle du Grand Conseil. 8 $\frac{1}{4}$ heures, à l'entrée de la salle, distribution des cartes de votation aux délégués. 9 h.: Séance.

Ordre du jour:

- 1^o Liste de présence des délégués.
- 2^o Procès-verbal de la dernière assemblée.
- 3^o Compte rendu administratif et compte rendu financier pour l'exercice 1910.
- 4^o Emprunt à primes. Rapporteur: M. G. Müller, caissier central. Nouvelles ressources financières. Rapporteur: M. le Dr de Marval.
- 5^o Budget pour 1912.

- 6^o Nomination du président et des membres de la Direction.
 7^o Conférence donnée par le colonel Hauser, médecin en chef: « La nouvelle Organisation de l'armée et son influence sur la Croix-Rouge et le service sanitaire de l'arrière ».
 8^o Désignation des vérificateurs de comptes pour 1911.
 9^o Choix du lieu de la prochaine réunion annuelle.
 1 heure précise: Banquet à l'hôtel du Faucon (rue de Lausanne).

Les membres de la Croix-Rouge, de l'Union suisse des samaritains, de la Société militaire sanitaire suisse et de la Société d'utilité publique des femmes suisses, et en général toutes les personnes qui sympathisent avec nos tendances, sont cordialement invitées à assister à notre réunion de cette année, et nous les prions d'agréer l'assurance de nos sentiments les plus distingués.

Bâle et Berne, le 15 mai 1911.

Pour la Direction de la Société suisse de la Croix-Rouge:

Le Président: ISELIN, Conseiller national.
 Le Secrétaire: Dr W. SAHLI.



Victime du devoir

Dernièrement mourait à l'hôpital militaire de Toul (France), une modeste infirmière. « *La garde-malade hospitalière* » (numéro d'avril 1911), consacre — avec raison — un long article nécrologique à cette infirmière, M^{le} Noémie Viaud, victime de son devoir à l'âge de 27 ans!

Sur la tombe de cette jeune fille, le Dr Lacroix, médecin en chef de l'hôpital militaire de Toul, a prononcé une allocution dont nous voudrions donner quelques extraits à nos lecteurs, étant persuadé qu'eux aussi ressentiront l'émotion poignante qui se dégage de ce suprême hommage rendu à une vie faite de dévouement et d'abnégation.

Après avoir salué et remercié l'assistance militaire, le Dr Lacroix continue:

L'émotion douloureuse que nous avons ressentie en assistant à la lente agonie de M^{le} Viaud, vous la comprendrez et vous la

partagerez aussi, quand je vous aurai dit qui était cette jeune fille.

Et, tout d'abord, n'est-ce pas infiniment triste de prononcer devant un cercueil ces deux mots: « jeune fille », ces deux mots si naturellement accouplés, habituellement synonymes de joie, de santé et d'avenir, ces deux mots que les hommes mûris par l'expérience de la vie ne prononcent qu'avec une inflexion de douceur et de tendresse paternelle, et qu'aujourd'hui, par un caprice cruel de la Fatalité, nous sommes forcés d'associer à l'idée de destruction irrémédiable et de mort?

Vous comprendrez aussi notre émotion quand je vous aurai dit que, médecins et infirmiers, nous avons lutté pendant deux mois entiers pour tâcher de sauver l'existence de cette jeune fille et que nos efforts poursuivis jusqu'à la dernière minute sont restés impuissants,